

DIARIO

DE PALMA



del miércoles 15 de

enero del 1812.

San Pablo primer ermitaño.

Quarenta Horas en Santa Clara, dedicadas al Triunfo del Santísimo nombre de Jesus: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSE.
7 de la mañana.	6 grad.	27 p. 11 $\frac{1}{2}$ l.	O. nublado.
12 del día.	6 grad.	27 p. 11 l.	O. idem.
5 de la tarde.	6 grad.	27 p. 11 l.	N. idem.

ESPAÑA.

Extracto de algunos papeles públicos de Cádiz del próximo pasado diciembre.

Se anuncia la pacificación general de América para Navidad, y que ya en Buenos-Ayres se estaba haciendo la elección de diputados para las Cortes.

En el Támesis se están embarcando 500 fusiles. Parte de la division del general Semelé marcha á Extremadura. El comandante Abril cogió en Segovia al malvado Pinilla, que despues de haber abandonado las banderas de la patria, servia con gran celo á los enemigos, y le quitó la vida.

El príncipe regente de Portugal ha destinado 1800 cruzados

en cada año , y por espacio de 40 , para socorro de los habitantes del reyno, que mas hayan padecido en la invasion de los franceses. = A la entrada de estos en Asturias se extraxo y salvó quanto pertenecia al rey.

Habiendo perdido raciones en fines de septiembre á Almazán una columna enemiga que se hallaba en Berlanga , usaron las autoridades de la provincia del ardid de pedir las igualmente á nombre del comandante *Añor* , que se hallaba á mucha distancia; con solo lo que se retiraron los enemigos , sin tratar de exigir las.

El 15 llegaron á la Coruña dos fragatas de guerra inglesas, procedentes de Motrico , con 450 prisioneros embarcados allí por las tropas de Mina , para las que aquellos buques habian conducido efectos militares.

Los enemigos amenazan á Tarifa , en donde suponen hallarse el general Copons.

Un artículo de la gazeta de Madrid (del 15 de octubre) dice lo siguiente : « Conforme á una carta de Cádiz , el general Blake ha muerto en una acción muy sangrienta : todos los dias salen allí anónimos contra el pueblo ingles , y corren gran peligro de caer en manos del enemigo todas las ciudades de la costa del Mediterráneo. » Suposiciones tan absurdas no necesitan comentario, y son la mayor prueba de la causa infame en que se emplean.

El socorro de Ciudad-Rodrigo ha sido sumamente costoso á los franceses , y los últimos acaecimientos cerca de aquella plaza han debilitado sobremanera el ejército de Marmont. = Es mucha la emigracion de jóvenes de Burgós al séptimo ejército : en sola la noche del 15 de octubre recogió el comandante Salazar 300 mozos de sus alrededores. = En Madrid es grande la desercion del 16 al 26 de octubre lo verificaron 116 soldados , y en todos los ejércitos franceses sucede lo mismo. Especialmente de los juramentados no quedaria uno , sino fuese por el temor de ser mal recibidos. = Al evacuar los enemigos á Molina , cuyo castillo han procurado arruinar , fueron atacados en el Cubillejo á principio de este mes por el Empecinado , que les mató 400 hombres, hirió 500 , y quitó una pieza de artilleria , segun se asegura. = El 2 evacuaron á Cuenca los enemigos. El castillo de Caravaca se sigue fortificando. El general Freire , que manda la parte del tercer ejército existente en el reyno de Murcia , avisa haberse presentado el 15 del pasado 2500 enemigos en el campo

de Caravaca, retirándose al ver los acertados movimientos de nuestras tropas, despues de algun tiroteo de guerrillas.

La independencia política del rey Joseph, se ha mostrado á las claras. Recogia este miserable *rey de España y de las Indias* algunos granos para el invierno por medio de sus satélites Almenara, Arribas, y otros; quando se les mandó cesar de órden de los generales franceses, entre los quales Marmont obtuvo un decreto de *Napoleon* para que la provincia de Toledo, de donde se sacaban, dependiese solo de él. Aun mas. Los vasallos de *Joseph* que habian comprado granos, fueron requeridos de entregarlos, sin que les volviese el *rey* su dinero. = Si los franceses, ocupando las provincias, las gobernasen con tranquilidad, podrian esperar someter la *España*; pero no sucede así, y lo que ganan por una parte pierden por otra. Es preciso que la plaga desoladora dé la vuelta á la península; se prolongará nuestro sufrimiento; pero crecerá el odio á nuestros enemigos, y el deseo de la resistencia. Miétras haya bosques y montañas, tienen los patriotas fortalezas.

(Gazeta de Cataluña.)

P. A. L. M. A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Sitges en 4 dias, el patron Manuel Costansó, catalan, laud San Cayetano, con un pasagero, vino y papel.

De Vilanova en 2 dias, el patron Joseph Molas, catalan, canario la Concepcion, con un pasagero, vino y papel.

De Idem en idem, el patron Joseph Guig, catalan, laud San Antonio, con vino.

Del Vendrell en 2 dias, el patron Joseph Borel, catalan, laud San Francisco de Paula, con 6 pasageros, vino y aguardiente.

Quadernos. Addicion primera al manifiesto que presentó al juicio y censura de la nacion española D. Pedro Joseph Avellá y Navarro, canónigo de la santa iglesia de Barcelona, juez del breve apostólico &c. En este papel se contexta á la representacion publicada por Vicente Ferrer y Antonio Serrahima contra las expresiones que se leen en aquel manifiesto: véndese en la imprenta de este diario á doce quartos.

Noticia y reflexiones acerca la calentura amarilla que ha su-

frido la tripulacion de varios buques ingleses en el puerto de Mahon, por el Dr. D. Antonio Vilaseca y Augé, médico de número de los reales ejércitos de S. M. C. &c. : véndese en la imprenta de este diario y en la librería de Carbonell, á dos reales vellon.

Avisos. El bergantin nombrado la Purísima Concepcion, su capitan Francisco Illas, tiene registro abierto para Puerto-Rico quien quisiere cargar géneros ó caldos para dicho puerto y el de la Habana, se servirá conferirse con dicho capitan que tiene su habitacion frente de S. Felipe Neri, casa número 30.

Mañana á las quatro de la tarde se despacha la correspondencia para Mataró.

Ventas. En la tienda de Tomas Cornet, sombrerero, que vive junto la cárcel, se venden sombreros redondos de castor, de patente inglesa, á precios regulares.

En la calle de Montesion, en los entresuelos de la casa número 7, hay de venta una porcion de chaquetas y vestidos de algodón para señoras, elásticos y una partida de algodón fino para medias.

Pérdida. Quien haya encontrado una carta dirigida á Doña Josefa Temendi, que se perdió dias pasados desde la iglesia de la Miñonas hasta las cercanías de San Antonio, se servirá entregarla en la imprenta de este diario, que se le agradecerá y darán de pesetas de gratificacion.

Sirvientes. El que necesite de una mujer viuda de mediana edad, de mucha experiencia para el manejo de una casa, de arreglada conducta y costumbres, y que tiene personas que la aborrecerán, prefiriendo siempre el servir ó cuidar de señores solos seglares ó eclesiásticos: el que necesite esta proporcion acuda á casa de la señora Antonia Pujol, delante de la porteria de Santo Domingo, donde la hallarán.

Jayme Calafell, pastelero, calle de los Apuntadores, informará de un matrimonio sin hijos, naturales de la isla, que desean casa para servir y demas quehaceres.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *la Presumida y la Hermosa*, con tonadilla y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.